

(Entra a Sala el señor Jorge ~~XXXX~~ Honero González)

~~XXXX~~ SEÑOR PRESIDENTE.- Como usted sabe, esta Comisión está estudiando los casos de ~~xxxx~~ personas detenidas y desaparecidas, entre los que se encuentra el del señor Ricardo Blanco. SE nos ha proporcionado su nombre como testigo, por lo que lo dejamos en el uso de la palabra para que nos brinde la información que posea.

SEÑOR GONZALEZ.- Efectivamente, fui testigo en el momento que llevaron a Ricardo. Ricardo es tío de mi esposa, ~~XXXX~~ en ese momento ~~era~~ mi novia. El tenía un almacén en la ~~xxx~~ calle Ferret Odetto 4575 --creo que ése es el número exacto-- y con mi novia había puesto una especie de ~~xxxx~~ quiosquito. En ese momento yo estaba sin trabajo y vendíamos verduras y atendíamos la parte del quiosco.

Un domingo que estábamos ahí, llegaron tres ~~XXXXXXXXXX~~ personas vestidas de particular y preguntaron por Ricardo Blanco. El dijo: "Soy yo". Y le dijeron: "Somos de las Fuerzas Conjuntas, tráigamos sus documentos". Eso fue el 15 de enero de 1978 y recuerdo que fue un domingo alrededor de las 10 y 30, más seguramente entre 10 y 30 y 12. Entraron esas personas, una quedó en la puerta y otras, que era la de mayor edad, se dirigió a él y le dijo que lo tenía que acompañar. En ese momento había una o dos ~~XXXXXXXX~~ personas que eran clientes y le ordenaron terminar ~~de~~ de atender <sup>en las</sup> que luego se retiraron. Mientras tanto, cerraron la puerta y a la gente que quería entrar les decían que estaba cerrado. A la otra persona que lo ayudaba en el almacén --que era

Walter Aquilera-- le dijeron que también tenía que ir. Nos preguntaron si teníamos documentos y le dijimos que vivíamos en frente. Pero con un tono que no sé cómo definir, me dijeron: "Sí; vas a ir, sí". Eso me lo dijo la persona que llevaba la voz cantante. Al único que le vi arma fue a uno que estaba de remera blanca, que creo que tenía un revólver; a los otros dos no les vi nada. Ricardo pidió para cambiarse porque estaba con chancletas y lo acompañaron al fondo, ~~donde~~ donde se puso los zapatos y le dijeron que tenía que ir. Pregunté qué hacía yo, porque no sabía cuál era mi situación. Entonces, me dijeron: "Usted se queda ~~aquí~~ aquí". Ricardo me dio el dinero y las llaves porque ellos así lo dijeron y me manifestaron: "Haga lo que quiera <sup>en el negocio;</sup> manténgalo cerrado o abierto; haga cómo quiera". ~~Cuando~~ Cuando se lo llevaron, lo subieron a un auto que estaba parado unos metros más adelante y que era un Ford Falcon blanco que creo que ~~tenía~~ tenía el techo negro, tipo vinílico. Estoy seguro que era de otro color y ~~diría~~ diría que de color negro. ~~Inmediatamente~~ Inmediatamente que se fueron cerramos el comercio y fuimos para la casa de mis suegros que también eran vecinos del barrio. A la noche tocan timbre, ~~y~~ aparece una de esas personas que había estado cuando se lo llevaron y nos dijo que lo acompañáramos, mi suegro y yo, y creo que fue también mi señora.

Me dijeron que me tenía que hacer responsable de que el almacén continuara  
atendiendo al público y que después iban a venir a hacer un inventario, aunque  
nunca lo hicieron. Mi suegro les preguntó cómo podía hacer para alcanzarle ropa u otra  
cosa que necesitara. Le dijeron que más adelante se iban a comunicar con él. Lo que  
sí recuerdo bien es que se llevaron un buzo, ~~una máquina de escribir~~, una máquina de escribir y  
otros papeles. Eso fue el domingo de noche. El lunes llegó el mismo que había estado  
de noche, junto con otro y dijeron ~~que~~ <sup>ellos se iban</sup> uno se iba a quedar ahí ~~durante~~ <sup>durante</sup> cierto  
tiempo. Ento ~~que~~ <sup>que</sup> se fue el que había estado antes y quedó ese nuevo detrás de unos  
estantes, en una especie de depósito. Tenía una especie de radio "walkie  
~~talkie~~-talkie"  
grande y una ametralladora o metralleta. Nos dijo que atenderíamos normalmente y que  
si alguna persona preguntaba por Ricardo Blanco, le dijéramos que se había ido para  
afuera y que no sabíamos dónde estaba. Esto mismo se repitió el martes con distintas  
personas. Ese día vino otra persona, que también se quedó, ~~armada~~ <sup>armada</sup> armada y con radio.  
El miércoles no entraron al comercio, a pesar de que estuvieron dando vueltas por  
ahí. De tarde llegó otra persona y preguntó por Ricardo. Le dijimos que no estaba y  
que se había ido para afuera. Entonces dijo: "Gracias, hasta luego". Cuando salió  
esa persona, entraron dos vecinas del barrio y dijeron: "Ahí tienen a uno tirado  
en el suelo." Me asomé y ~~vi~~ <sup>vi</sup> vi que había un Renault 12 rojo y que esa ~~es~~ <sup>era</sup> persona  
que había entrado, que se llamaba Caggere y que también era de Mercedes, estaba tirada



L226

(Ante la pregunta del señor Presidente respecto a la edad que tenía Ricardo Blanco, el declarante responde:)

\_\_\_\_\_ Tendría ~~unos~~ <sup>algo más de</sup> cuarenta ~~veinte~~ años cuando lo detuvieron. Era un poco menor que mi suegra y una persona relativamente joven.

(Ante la pregunta del señor Presidente ~~ante~~ <sup>sobre</sup> acerca de si la enfermedad que tenía era la detallada, el declarante responde:)

\_\_\_\_\_ Sí, como dije había tenido hemorragias renales y tenía que hacer régimen en las comidas.

(Se retira de Sala el señor González)